

ra en el pecho, quedando muerta en el acto. La Guardia civil dio a Francisco Mora. Parece que se trata de un sindicalista a quien le entregaron la pistola en el local del Sindicato de madera. EL PAN El alcalde, en vista de que no se ha hallado la fórmula de solución en el conflicto del pan, ha resuelto presentar otra, consistente en que continúe manteniéndose el precio actual en el pan familiar

y elevando el de lujo hasta 1,20 el kilo, no saliendo más de ocho pascillos, en kilo. Los patronos se reunirán para examinar la fórmula. LA PRENSA La Prensa matutina comenta el fracaso de la huelga general. La mayoría de los diarios coinciden en que la desavenencia de los elementos socialistas y sindicalistas presenta graves caracteres y no producirá nada bueno para el proletariado.

"El Ingarcial", ocupándose de las discrepancias entre socialistas y sindicalistas, dice que se cumplen sus predicciones, pues es un absurdo matrimonio, que va de tumbó en tumbó. A las labor de Pablo Iglesias. Termina diciendo que la tiranía sindical es más temible que la patronal. "El Debate" afirma que el Gobierno actual se presentará al Parlamento con bajas en varios ministerios. Dice que se propone dimitir el ministro de Instrucción.

INFORMACION EXTRANJERA

Se ha creado la Liga universal de católicos

La Entente se opone tenazmente a la vuelta del rey Constantino. Una próxima ofensiva roja contra Polonia.

(Por teléfono) Madrid, 8-9 (varias horas) LOS SOBERANOS DANESOS EN PARÍS Calais.—Esta mañana temprano, llegaron los Reyes de Dinamarca. Inmediatamente tomaron el tren especial que les conduciría a París.

so metido por el Gobierno británico, es considerado por el Gobierno de los Soviets, con aceptación. Rusia aceptará este tratado si en él se introducen ligeras modificaciones de detalle. LO QUE FRANCIA DEBE A NORTEAMERICA

París.—Actualmente, el total de las cantidades que Francia adeuda a Norteamérica se eleva en cifras redondas, a ocho mil millones de dólares. LAS ANDANZAS DE D'ANNUNZIO Trieste.—D'Annunzio ha declarado que si Italia no le conforme a las aspiraciones de Fiume, él no abandonará su vida en esta ciudad.

Roma.—Dos navios de guerra italianos han anclado en el puerto de Fiume.

Roma.—Se sabe que Italia va a renunciar a la anexión de Fiume. UNA LIGA UNIVERSAL DE CATOLICOS

Roma.—"El Observador Romano" dice que a propuesta de Italia, España, Holanda, Bélgica, Francia y Norteamérica, que en la imposibilidad de la paz social que no tenga por base la enseñanza de la Iglesia, se ha formado un Comité encargado de la creación de una Liga universal de católicos. El programa de esta Liga estará dividido en cuatro grupos: ciencias, obras sociales, caridad y publicaciones cristianas. Este programa estará exento de toda tendencia política.

Este Comité ha obtenido ya la aprobación del Papa y de las autoridades eclesiásticas.

El día 2 de febrero, este Comité celebrará una reunión en París, preparatoria de la Asamblea magna que se celebrará más tarde, para la aprobación de los estatutos de la Liga. También esta Asamblea se celebrará en París.

EL NUEVO ARZOBISPO DE PARÍS París.—Hoy ha hecho su entrada triunfal el nuevo arzobispo de París monseñor Dubois.

Este fue recibido por las autoridades, eclesiásticas, civiles y militares y numeroso público.

ULTIMA HORA

El día transcurrió tranquilo en toda España

En Sevilla han vuelto al trabajo todos los obreros. En Jaén, Barcelona y Valencia se acentúa la vuelta al trabajo.

(Por teléfono) Madrid, 9 (4 m.) LA SITUACION EN MURCIA Murcia.—Ha reinado tranquilidad, habiendo circulado los tranvías. Los comercios, cafés y teatros, han aljerto. Los cargadores del muelle siguen en huelga. Por esta razón han zarpa do tres vapores que venían a cargar uaraja. La situación va mejorando, pero el paro sigue igual.

EN VALENCIA Valencia.—Ha reinado tranquilidad durante todo el día. Los tranvías han circulado todos con absoluta normalidad. La gente paseó por calles y paseos como en días normales. Por la mañana fué cortada la tubería de agua, cerrando los depósitos generales. La avería fué reparada pero faltó agua.

Los teatros no han funcionado por haberse declarado en huelga los tramoyistas, porteros y demás personal. Los cafés han abierto, y han estado muy animados.

EN BARCELONA Barcelona.—Por la tarde y por la noche, ha reinado tranquilidad completa, habiendo circulado los tranvías. Los carreos, excepto los del reparto del pan, han vuelto al trabajo. Como los panaderos siguen en huelga, ha cesado el pan, por lo que los colas en las panaderías han sido nutridas. En las pastelerías se han vendido los tradicionales bolletes.

La Policía sorprendió esta tarde una reunión clandestina de elementos sindicalistas. Estos, al verse sorprendidos, dispararon revólvers contra los agentes y éstos rechazaron la agresión en igual forma.

Se dice que resultaron algunos heridos, pues, por el camino que siguieron los fugitivos, se han notado rastros de sangre. La huelga de camareros sigue igual pero los cafés están abiertos, sirviendo personal no asociado. Los cafés se han visto concurridísimos.

Los camareros huelguistas han celebrado una conferencia con los patronos, y se cree se solucionará el conflicto mañana mismo.

EN JAEN Jaén.—En Torrejonjimeno, la Guardia civil, siguiendo instrucciones del alcalde y del gobernador, ha clausurado el Centro Obrero, habiendo sido detenidos a Comité de huelga.

En Torre del Campo han sido detenidos varios labradores, por cometer actos de sabotaje. En la capital reina tranquilidad.

EN SEVILLA Sevilla.—Han vuelto al trabajo los obreros de todos los oficios, excepto los carpinteros y barrenderos municipales. Los Sindicatos obreros han publicado un manifiesto justificando la vuelta al trabajo. Dicen que no es más que un pequeño alto en la lucha, que será reanudada con mayor fuerza cuando se reciban órdenes de Barcelona.

En los muelles se ha trabajado con normalidad. En Alcalá de Guadaíra la situación mejora. Se dice que no tardará mucho en quedar solucionado el conflicto, debido a la situación precaria en que se encuentran los obreros.

Se sabe que éstos y sus familias han empacado en la semana última objetos por valor de más de 80.000 pesetas.

MUERTE DE UN ALMIRANTE Cartagena: Ha fallecido, a los sesenta y cuatro años de edad, el almirante don Manuel Dueto, que estaba en situación de reserva.

Su muerte ha sido muy sentida. DESPUES DE UN CHOQUE Tarragona.—Se sabe que en el choque ocurrido cerca de Riba, entre una maquina y un tren de mercancías, han resultado dos muertos y seis heridos.

LOS LLIGUEROS DE BARCELONA Barcelona.—La Lliga regionalista, presenta candidatos por la capital a Cambó, Mangin Morera, Rahola, Rusañol y Balló.

DEL AMBIENTE

Pedagogía de la "cola"

Madrid, la Corte de las Españas, la ciudad alegre y confiada, la villa del oso y del madroño, hallase deformada actualmente, por el hábito de cola, en su psicología y en su ambiente. Para comprar tabaco, aceite, arroz, patatas, pan; para tomar el "Metro", para adquirir billetes de teatros o cine, para ocupar un sitio en los evacuatorios gratuitos, para mercarse zapatos, la gente forma cola. Y la fuerza de la costumbre es tal, que en cuanto se reúnan cinco o seis personas insustituta, automáticamente se colocan una detrás de otra, ejemplo extraordinario y desconocido de ejemplo de sumisión de sensibilidad, en

un pueblo humorista, despreocupado y bohemio, como fueron siempre los madriles.

Los madrileños se han sometido, se han rendido con armas y bagajes y ni broncean. Acuden pacientes y cachuzadamente a dejar correr las horas. Muchas mujeres hacen labor. Algunos hombres llevan la guitarra. Cuando el tiempo le permite se sientan en el suelo y dormitan. ¿Alegría? ¿Dios la del Crucificado, resignación, y de vez en cuando revertas comadurerías, con vistas a la Comisaría. Las conversaciones destinadas todas al tema inagotable de la carestía de las subsistencias. De vez en cuando la nota de ternura de una madre vomitando a su hijo o de un pobre viejo sarmientos, con un "torro" entre los brazos.

En las colas abundan los perros llenos de inquietud que parecen poner extraño afán en multiplicar sus pelcas grazas buscando distracción a los que aguardan. Y allá en lo alto de los pisos se siente ascender, de la calle, un ruido de columna, sordo, grave, monótono. Cuando llueve, el ruido se ensordina, y recuerda el rumor de una plavaja lejana.

La costumbre de perder horas para lograr cambiar el puñado de calderilla por una libreta o una panilla de eceite, representa una educación persistente de que nadie parece preocuparse y capaz, sin embargo, de dejar hondas huellas en las conciencias y las voluntades.

Cuando el comprador no aguar la voz, cuando no tiene sino que llevar y pagar para llevarse lo que necesita o desea, forzosa y campeadoramente brota en él un sentimiento de vanidad, de superioridad. Durante muchas generaciones las mujeres románticas han estimado a los tenderos como seres necesariamente prosaicos, incapaces de enflorarse lirismos.

Nada más injusto. Quizá en ninguna clase social se dé con tanta frecuencia como entre los tenderos, el tipo del poeta vergonzante, de hombre que hace versos rimados o no y que tiene en sueños de trovar y ansias de jugar seductor y donjuanesco.

Pero las mujeres acatan sobradamente los prejuicios y todavía resulta difícil convencerlas de que el comercio es una batalla, en la que si de ordinario triunfa el vendedor, es por motivos de inteligencia y persistencia.

La cola vino a invertir los términos. Ahora el comerciante es una figura aureolada de transcendencia. Y por ejemplo no basta con tener dinero para poder fumar, se precisa ser además un número de la cola. El dinero no es el factor decisivo.

Los daños de este adoctrinamiento pueden ser enormes, aquí donde las personalidades son de barro y por serlo, propicias a conservar todas las huellas. Se mata el estímulo del trabajo. Han perdido eficacia las palabras: ¡Trabaja y ganarás dinero para comer!

Hay que decir: ¡Trabaja, gana dinero, haz cola!

Así se disminuye en holiguería la alegría de gastar en cosas legítimas el dinero ganado honestamente. La cola significa un entorpecimiento, una traba desmoralizadora, un embotamiento del arfillojo mental del empleo de lo ganado con el sudor de la frente, como manda Dios. El tendero lleva camino de ser un árbitro, probablemente bien a pasar suyo, ya que no es menos perjudicado con el actual estado de cosas. Se impone en consecuencia un intenso esfuerzo, por parte de escritores y periodistas, para hacer de la educación, que la pedagogía de la cola, sea la de considerar este mecanismo comercial como efecto de una crisis social, a la que urge poner remedio. Que siquiera tengan las gentes noción de la transcendencia del asunto, que experimenten el afán de hacerlo cesar; para todo lo cual no resulta suficiente remedio incensar a las autoridades.

La pedagogía de la cola no ha de ser dar a esta el carácter de un reclusivo, no como ahora ocurre el de un narcótico.

Doctor César JUARROS

SIDRA ANORGA-IPARRAGUIRRE

Champana y corriente DE REZOLA Y ZUFRIA Pedial en Ultramarinos, Hoteles y Restaurant

En la Editorial de este diario, Urbieta 44, se confeccionan toda clase de impresos comerciales y de lujo, obras, periódicos, revistas, tarjetas de visita menús, carnets recibos talonarios, besalamanos, recordatorios de todas clases, carteles de iglesia y todo lo relacionado con la tipografía, a precios reducidos

BARCELONA Y PROVINCIAS

Explosión de otra bomba en Zaragoza

La situación de Barcelona se va normalizando. En Valencia no se ha agravado el conflicto.

(Por teléfono) Barcelona, 9 (2 m.) UNA AGRESION En la Gran Vía diagonal, fué objeto de una agresión, el obrero Victor Casandra. Resultó con heridas de pronóstico reservado en la cabeza producidas con la culata de una pistola.

LA SITUACION La situación mejora de día en día. Esta mañana se han publicado "La Publicidad", "La Vanguardia" y el "Correo Catalán".

Por la tarde se han publicado "La Voz", "El Noticiero" y "El Diario de Cataluña".

Los tranvías han circulado con toda normalidad.

UN MANIFIESTO El Sindicato Libre ha lanzado un manifiesto dirigido a los obreros, en que les incita a sacudir de una vez la tiranía roja.

Añade que el fracaso actual ha destruido por completo el Sindicato Único, que sólo se sostenía por la acción y el terror. Esta labor de derribar la tiranía sindicalista, se debe al arrojo de los componentes del Sindicato Libre.

Hacer ver a los afiliados al Sindicato Único que a los del Libre, ni les alegra ni les apena las deportaciones últimas, aunque crean que siendo justas debían haberse realizado en el mismo momento en que el Sindicato Único se erigió en dictador.

Termina diciendo que es preciso que venga a Cataluña una era de paz y trabajo y afrendiendo una acogida efusiva a los que vayan a afiliarse entre los hombres libres.

Anuncian que los Sindicatos Libres se han creado para velar por los sagrados intereses de los obreros, no abandonando ni por un momento la defensa de las conquistas alcanzadas por el proletariado y haciendo lo posible para obtener nuevas ventajas hasta crear una Sociedad en la que tengan asiento la justicia y la libertad.

Hallazgo de bombas La Policía ha descubierto en el tejado de la casa número 32 de la calle de Carreta, tres bombas de mano.

El gobernador civil, hablando de este hallazgo, ha declarado que, seguramente esas bombas habían sido abandonadas por alguien que temía que se registrara su domicilio.

POR LA INMACULADA Se han celebrado con toda solemnidad. La procesión salió de la Catedral presidiéndola el secretario del Gobierno civil y asistiendo las autoridades y el Ayuntamiento en Corporación.

FELICITACIONES Condecoraciones de oficiales de los Cuerpos de la guarnición, han visitado al gobernador civil para felicitarle por su actuación.

Una Comisión de oficiales de Intendencia, ha hecho un delicado obsequio a la hija del general Martínez Añido.

OTRO ATENTADO Francisco Villaplana, es delegado del Sindicato metalúrgico que a ver fué objeto de una agresión por parte de unos desconocidos, resultando gravemente herido, fué atacado en el momento en que se hallaba esperando al director de la Hispano Suiza, para atender contra su vida.

Parece ser que venía de hablar con la novia, cuando le salieron tres individuos, que amenazándole con sus pistolas, le obligaron a levantar los brazos en alto.

Cuando lo hizo, le dispararon tres tiros, produciendo tres heridas graves. Entre ellas, una en el vientro, gravísima.

Los agresores huyeron. Villaplana era uno de los elementos más temibles del sindicalismo.

Fué delegado en la fábrica "La Barcelonesa", y tenía por misión vigilar y denunciar a lo sañalidos del Sindicato Libre.

Este individuo estuvo rondando por los alrededores de la estación del Norte y se creyó que trataba de asustarse de Barcelona, pero se ha comprobado que lo que hacía era esperar al director de la Hispano Suiza.

OTRO ASESINATO El jefe de la estación de Las Pampas, recibió ayer una carta suplicada, con encargo de que la entregara si guarda jurado de servicio.

Este abrió la carta en presencia del jefe y de una pareja de la Guardia civil, resultando que se trataba de una denuncia, según la cual, en un bosque próximo se encontraba el cadáver de un hombre, al parecer de Euzkadi vascos, que debió ser matado hace días, porque presentaba la

cara y las manos roídas por las alfileras. El jefe de la Guardia civil fué al lugar indicado y halló el cadáver, que presentaba heridas de arma de fuego en la cabeza y pecho.

El cadáver no ha sido identificado y en uno de los bolsillos se le encontraron dos cajas de cápsulas de revólver.

UN VIGILANTE HERIDO Anoche fué asistido en el dispensario de la calle de Hortafrañch, un vigilante particular llamado Eduardo Lizano, el cual tenía atravesada la mano izquierda por un balazo.

Ha declarado que fué herido por varios desconocidos que le agredieron a tiros en un campo próximo a la calle de Güell.

EN VALENCIA Valencia.—La situación ha mejorado algo. En la calle de Guillén de Castro, surgió una colisión de la que resultó un herido.

Se han declarado en huelga los cerriteros y pasteleros.

Los tranvías han circulado custodiados por la fuerza pública y con carridos completos.

Se ha celebrado el entierro de las víctimas de las últimas atentados, los agentes Barba, Gómez y Benavent.

El gobernador ha publicado una nota explicando las causas por las cuales ha tenido que clausurar todos los Sindicatos.

Varios huelguistas intentaron anoche derribar un farol en la calle de Guillén de Castro.

Algunas parejas de la Guardia civil lo impidieron, haciendo varios disparos.

Los disparos causaron gran alarma. El ingeniero municipal comunica que a la una de la tarde ha quedado reparada la avería producida en la tubería de abastecimiento de agua de la población.

La avería fué producida por la explosión de una bomba, cerca de la cual se hallaron dos más que no llegaron a explotar.

Por las calles y paseos se ha notado más animación. Los cafés siguen cerrados y el abastecimiento de la ciudad está garantido.

Hay pan y carne en abundancia. El gobernador civil ha dirigido un oficio a los presidentes de todos los Sindicatos de Valencia, narliñándose que todos los Sindicatos quedan disueltos por no haber cumplido con lo que la ley dispone.

EN ZARAGOZA Zaragoza: A las seis de la mañana se cometió otro atentado terrorista.

A dicha hora explotó una bomba en la plaza de Justicia, más conocida con el nombre de San Cayetano, en la puerta de los grandes almacenes de tejidos de la viuda de Bergua.

La casa donde están instalados estos almacenes, y que por haberla habitado algún tiempo Mariano de Cavia ostentaba una lápida conmemorativa tiene tres fachadas: una a la calle del Monasterio, otra a la de Rodas y la tercera a la plaza de Justicia.

La bomba fué colocada frente a la fachada de la calle de Rodas, donde hay una puerta metálica. El artefacto fué puesto frente a esta puerta precisamente, y enfrente de una reja que hay en la calle.

El explosivo destruyó la puerta metálica, los cristales del escaparate y todo el mobiliario de la estancia correspondiente.

Igualmente quedaron destruidos la puerta y la ventana de un taller de cuchillería situado en el número 4 de dicha calle.

En toda la calle de Rodas no quedó un solo cristal sano.

La bomba consistía en una granada de artillería cargada con dinamita y metralla.

La trepidación fué tal, que algunas vendedoras que se hallaban en el mercado, a gran distancia de la explosión, cayeron al suelo.

Cuando apenas cometido el atentado llegaron al lugar del suceso dos guardias, vieron a un individuo, intensamente pálido y descaecado, que intentaba huir.

La pareja le detuvo, y dijo llamarse José Meseguer y contar diez y nueve años.

Uno de los guardias ha declarado que, al detener a Meseguer, exclamó: "¡Qué mala suerte tengo!"

La explosión no ha producido desgracias personales.

Los directores de los Sindicatos han lanzado un manifiesto excitando a los obreros a que acudan mañana al trabajo, dando por terminada la huelga general.

Persistirán los conflictos planteados, que son el de tipógrafos y el de metalúrgicos.

EN VALLADOLID Valladolid: En Arroyo, una pareja de la Guardia civil intervino para evitar un alboroto que se originó en una taberna.

La pareja fué agredida, y entonces los guardias dispararon, hiriendo a uno.

Al ruido de los disparos acudieron otros vecinos, que también acometieron a los guardias.

Estos cometaron de nuevo a la agresión, hiriendo a otro.

EN CASILLON Castellón: Persiste la huelga de cargadores del puerto, por lo cual no han podido aún cargar los tres vapores una gran partida de cajas de marrajes que hay preparadas.

Los trabajadores del puerto de Burriana se negaron a secundar la huelga.

El domingo estuvieron en Castellón varios significados sindicalistas y visitantes las Sociedades obreras, sin convenencias para que declarasen la huelga.

En vista de este fracaso, se trasladaron al puerto y lograron que los cargadores abandonaran el trabajo.

EN ALICANTE Alicante: La situación sigue siendo igual.

A pesar de la prohibición de los sindicatos, los obreros de la Casa del Pueblo trabajaron hoy en el muelle en la carga y descarga de los vapores de trigo y de petróleo.

Los metalúrgicos no acudieron al trabajo.

En la fábrica de tabacos se trabaja como de costumbre.

El aspecto de la población es el normal.

La Policía cachea a los transeuntes y detiene a los sospechosos.

No se ha averiguado nada respecto al petardo que estalló anoche junto al teatro Principal.

Por sesiones y repartir hojas clandestinas, han sido detenidos José Botella y Luis Grao, presidente este último del Sindicato de Albañiles, el cual se ha declarado autor del petardo que estalló anoche en el teatro Principal.

La Policía ha tenido conocimiento de que los sindicalistas habían reunido 30 niños, dándoles dos pesetas a cada uno, a condición de que mañana escandalizaran en la vía pública y apedrearán los comercios y promediadores cien pesetas por cada luna rota.

Están tomadas las necesarias precauciones para que la maniobra no tenga el éxito que se busca.

La Sociedad de tranvianos se ha negado a sumarse al paro general, a pesar de la invitación reiterada de la Casa del Pueblo.

Algunos elementos de esta rompiéron por la tarde las sillas, mesas, armarios y demás enseres que tienen allí los tranvianos, en venganza por lo que califican de traición.

Los tranvianos han dado cuenta al Gobierno civil del atropello de que ha sido objeto su domicilio social.

EN JAEN Jaén: Ayer quedaron firmadas las bases de arreglo de la huelga general en esta capital y en Mancha Real.

Creese que mediante este arreglo quedarán resueltas las huelgas pendientes en los demás pueblos.

EN HUESCA Huesca: Ha sido detenido el sindicalista Ramón Ferrer, del Sindicato de Monstrós, quien al ser detenido dió un nombre supuesto.

El detenido ingresó en la cárcel, después de habérselo ocupado una clave y varios documentos comprometedores.

EN ALMERIA Almería: Los mineros de Bédar han solicitado de la Compañía La Unión un aumento en los jornales, anunciando la huelga par adentro de ocho días en el caso de obtener una negativa en su petición.

La Compañía les ha contestado que le es imposible acceder, pues en la anterior petición les hizo el máximo de las concesiones.

EN GIJON Gijón: Los patronos reunidos, han acordado cerrar mañana todas las industrias y almacenes, en vista de que persisten las huelgas.

Las autoridades se reúnen ahora para adoptar medidas adecuadas a la situación.